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会   長   島田 恒 
直前会長   桑野友子 
副 会 長   福原吉孝・大岩雅典  
書   記   桑野友子 
会   計   羽太英樹 
監   事   五十嵐政二 
連絡主事    坂本孝司 
六甲部部長  柏原佳子 
                                       

強調月間 国際・交流の時 

六甲部部長 柏原佳子 

9 月 28 日（土）神戸ベイシェラトンホテル＆タワーズにおいて、
六甲部と瀬戸山陰部の合同部会が開催されました。多くの
ワイズメン、メネットが集リました。テーマは、神戸ならではのお
もてなしと、六甲部と瀬戸山陰部が西部の時代に遡って、共
に部会をしようでした。 
美味しいお料理と溢れるドリンク、楽しい音楽と語らい、少し
羽目を外した弾けるアピール！準備は、あくまで合同ということ
を大切に、入念に打ち合わせの時を大切にしました。お互い
にできることに力を惜しまず、交流の和が生まれました。 
また、国際・交流にふさわしく西日本区から初めてのＳＴＥＰ活
動から帰国した石田大樹くんを部会に招待しました。前田加
代子国際・交流事業主任と上杉徹六甲部事業主査に、3
ヶ月でたくましく成長した彼を紹介していただきました。若者は、
海外ならでの素晴らしい交流の場を経験し、さらに広く交流
の場を広げていくことと期待いたします。 
今期、前半期には各事業主査による様々な事業での交流
がありました。久しぶりに開催された「六甲部８クラブ合同納
涼例会」は圧倒的な人気を集め、７７人もの参加者でした。
もう一つ、小さな交流をご紹介したいと思います。9 月 14 日
（土）幸せの村で開催された「ローンボウルズ大会」です。納涼
例会と部会に挟まれて参加者は、少数でしたが、賞品が全
チームにお渡しできたのも微笑ましく、晴天に恵まれ、公式チ
ームの皆さまにリードいただき、学園都市、神戸西、さんだ、
芦屋の各クラブの１日限定選手たちは美しい緑の芝生の上
で交流を楽しみました。 

9 月例会出席表 

第１例会出席者 
メンバー  １２名 
ビジター    ２名 
ゲスト    ２６名 
メネット    ３名 
コメット      名 
合 計   ４３名 

例会出席率 
出席者    １２名 
メイクアップ   １名 
合 計    １３名 
在籍者    １７名 
（内広義会員２名） 
出席率 ８６．７％ 

ＢＦ切手    

累計    ｇｍ 

 

ニコニコ 

９月  14,916 円 

累計 25,416 円 

主   題 

国際協会会長        Jennifer Jones（オーストラリア） 
‘Building today for a better tomorrow ’ ‘On the Move!! ’  
 

アジア太平洋地域会長   田中博之(東京多摩みなみ) 
‘Action！’ ‘With Pride and Pleasure’ 

 
西日本区理事        戸所岩雄（彦根シャトー） 

’Be the wind Be the Lighｔ’ 「風となれ、ひかりとなれ」 
’Spirit and Ｐｕｒｐｏｓｅ ｉn our Lives.’  

「こころ豊かにあるために、輝くために」 
 

六甲部部長          柏原佳子（芦屋クラブ） 
｢スピンネーカーの帆に風を集めて｣ 

「風は六甲部の皆様です」 
 

芦屋クラブ会長       島田 恒 
「ミッションを体する共同体」’Mission-Based Community’ 

今月の聖句 
「老人は夢を見、若者は幻を見る。」 

               旧約聖書 ヨエル書 ３：１ 
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Chartered April 11, 1998 

Address ： Hisashi Shimada   〒659-0093   2-1-1108 Funado-cho, Ashiya,Hyogo 
Mail ： freedomism@nifty.com   Tel. ： 0797-38-4836          〒658-0016 Japan   
URL ： http://www.kobeymca.org/kobe_ymca/ys/ashiya.html  

10 月第１例会 

とき： ２０１９年 10 月１6 日（水) １９：００～２１：００ 

ところ： ホテル竹園芦屋            

司会： 柏原佳子ワイズ 
 

１．開会点鐘  島田 恒会長 

２．クラブソング斉唱  一同 

３．聖書朗読  羽太英樹ワイズ 

４．ゲスト・ビジター紹介 島田 恒会長 

５．食前感謝  大岩雅典ワイズ 

６．会食・会談   

７．ゲストスピーチ   大野寿子氏 

  「夢の実現が人生を変えた」 （公財） メイク・ア・ウイッシュ 

                               理事 

８．事務報告  島田 恒会長  

  各事業委員報告 クラブ事業委員 

９．ＹＭＣＡ報告  坂本孝司連絡主事 

10．ニコニコ献金報告 坂東幸子ワイズ 

11．誕生日祝い  島田 恒会長 

        ワイズ五十嵐政二 

12．閉会点鐘  島田 恒会長 



9 月第１例会（メネット例会）報告 

日時： 2019 年 9 月 18 日（水）19：00～21：00 

場所： ホテル竹園                  （敬称略） 

出席者： 島田 恒会長、五十嵐政二、上野恭男、大岩

雅典、柏原佳子、桑野友子、篠坂幸彦、菅原 進、

中山豊美、羽太英樹、坂東幸子、福原吉孝、（各メン） 

五十嵐かほる、島田保子、羽太光子（各メネット） 

ゲストスピーカー： 川邨裕明神父（カトリック芦屋教会主任司祭） 

ビジター： 浅野純一（西宮クラブ）福田宏子（宝塚クラブ） 

ゲスト： カトリック芦屋教会 芦屋福音教会 芦屋浜教会 

神戸東灘教会 島田会長ご友人他多くの方々が

ご参加下さり総勢 42 名の盛大な会となりました。 

 

９月の第１例会はメネット例会として五十嵐かほるメネット会

長の開会点鐘で始まり、クラブソング斉唱、聖書朗読と続き、

島田会長よりビジター・ゲスト紹介後島田保子メネットの食

前の感謝で会食が始まりました。 

今回は川邨神父さま

より「高山右近－キリ

スタン大名の人生」と

題して戦国時代に若

くして洗礼を受け生涯

困難な中にもキリスト

者としての生き方を貫

いた高山右近を知る

ことが出来ました。又

細川ガラシャ夫人は

波乱万丈の生涯を送

り、最期はキリスト者と

して自ら天に帰られたとのことをお話下さいました。戦国の時

代にクリスチャン大名の城下に沢山の教会が建てられ、各地

に神学校が設けられたとのこと、多くの人々がミサに参加して

いたとは知りませんでした。興味深く聞かせていただきました。 

その後、島田会長の事務報告 今月はビジターのお一人が 9

月生まれでハッピーバース

デーを歌ってお祝いしまし

た。今回人形エコちゃんと

二人で司会を仰せつか

り、初めての経験で戸惑

いつつさせていただきまし

た。最後に五十嵐かほる

メネット会長の閉会点鐘

をもって第１例会を感謝

の内に閉じました。 

       羽太光子 

                             

六甲部部長としての開会挨拶            

                    六甲部部長 柏原佳子 

皆様、 ようこそ六甲部・瀬戸山陰部合同部会にお越しくだ

さいました。 

合 同 部 会

は、昨年の

秋 の Ｙ Ｍ Ｃ

Ａチャリティ

コンペで、瀬

戸 山 陰 部

三宅部長さ

ま に お 声 か

け を 致 し ま

したところ、

「ありがたい！」とのお言葉をいただき実現いたしました。 

今朝は戸所理事キャビネットと六甲部会長の懇談会が開か

れました。 

又朝早くからメネットアワー、部会のお世話をいただいた皆様

も着席いただいていますでしょうか？お礼を申します。 

六甲丸は、7 月に出航いたしました。今日、六甲部と瀬戸山

陰部の合同部会を開催することができ、待望のスピンネーカ

ーを大きく掲げることが出来ました。 

いま、各事業主査の風、会長の風、理事キャビネットの風、そ

して今日お集まりいただいたみなさまの風を受けて、瀬戸内海

を気持ちよく航海しています。 

来年、全ての帆をたたむとき、私たちの心に残るものは何でし

ょうか？今日の会がその答えの一つとなれば、とても嬉しく思い

ます。 

ただいまより六甲部・瀬戸山陰部合同部会を開催いたします。

メネットアワーでの部長挨拶（一部略） 

六甲部には、国際メネット会に

登録された伝統あるメネット会が

ございます。又、気持ちよくワイズ

へ送り出してくださるメネットもお

られます。時代の変化と共に時

に、ザワザワとさざ波が打ち寄せ

ますが、私たち女性は、立つ位

置が違っても、女性ならではの

柔軟さと聡明さを大切にしたいと

思っております。 



芦屋クラブメンバーの一言 

総合司会のお役目 

                            島田 恒 

200 名という多数の参加者を得て、周到に準備された部会が

幕を開けた。 

私は総合司会の役割を担い、福原副会長が懇親会の司会

を受け持たれた。 

礼拝奨励は芦屋浜教会塚本潤一牧師が務められ、コヘレト

の言葉「ひとりよりもふたりが良い。共に労苦すれば、その報い

は良い」をテーマに、現代のつながりの希薄な社会にあって、

真に大切なものを軸に共に労苦し、つながりをつくっていくこと

の重要性を語られた。多くの参加者から心からの感動をもって

受け止められていた。 

式典・礼拝

の部は、来

賓 や 幹 部

の 登 壇 が

多く時間キ

ープが心配

さ れ た が 、

予めお願い

し て い た だ

い た 通 り に

時 間 厳 守

いただきつつ、メッセージを丁寧に届けてくださった。短いながら

も YMCA やワイズを愛する気持ちが溢れ出るものであった。 

懇親会は福原副会長のコントロールの下、大岩副会長がア

ーティストの手配・機器の準備、配慮を行き届かせ、姫路ワイ

ズグループの演奏と共に参加者を楽しませた。いつもの通り、

運ばれてくるコース料理もそこそこに、テーブルを巡って歓談を

楽しむ風景があった。 

最後の締めは総合司会の責任。テイコク主義を貫けたことの

報告で笑いを誘い、無事におひらきとなった。 

柏原会長はじめ六甲部のキャビネットの努力が華開く合同部 

会となり、次への発展を期待していきたい。      

 

音響・エンターテイメント担当 

                           大岩雅典 

私は、音響、エンターテイメント、担当として部会に参加させて

いただきました 

部会が決まって、エンターテーナーを選考しサキソフォンカルテッ

トの COPAN さんと演目や謝礼の交渉、音響の打ち合わせま

でやらせていただき、そして部会当日の音響（裏方）全般奉

仕させていただきました。 

私が言うまでもありませんが当日は、柏原部長、上野さんの

頑張りやホテルの方の力強いサポート、そして神様が見守って

くださり大きな問題も無く無事に裏方の大任を終わらせること

が出来ました。 

芦屋クラブの皆様とはかかわりが少ない場所での役目でした

が、合同部会が大きな感動のもと、大成功に終わったこと心

から感動いたしました。ありがとうございました。 

これからも瀬戸山陰部との良いお付き合いが出来ること願っ

て止みません。                      

バナーセレモニーと写真撮影 

                             菅原 進 

六甲部会がついにやってきた。バナーセレモニーと写真撮影が

主な担当でしたが、受付も皆様の応援を受け何とかクリアー、

季節外れの残暑もあり、ほんとに汗びっしょりとなりました。 

入場引率も私の手製看板が結構受けました。瀬戸山陰、

三浦会長、同姓の菅原会長、前田会長とは、全員ほぼ同

時代の３０年来にわたるお付き合いで、胸が熱くなり、再開を

喜びあいました。各会長もよくこんなベテランばかり集まったねと、

ドアの外側では話に花が咲き、上野書記の GO サインを遠く

から確認し、扉を開け、全員が壇上に上られる後姿を確認し、

あーヤレヤレ！ 本当にワイズの良さを噛み締めた一日でした。 

Y‘ｓみんなのために有難うございました 

五十嵐かほる 

昨日の部会はプログラムも集結力もみごとでしたね。大勢の

方々の協力あってということもありましょうが、何はさておきお二

人の日頃からの努力と誠実さの賜物でしょう。本当にごくろう

さま、そして Y's みんなのために有難うございました！！！ 

 

実に盛大なる部会だったと思います 

                             篠坂幸彦 

一年前から取り組んで居られた柏原六甲部長・上野六甲部

書記に心より敬意を…。西日本区に対しても六甲部の存在

を充分にアピール出来たのでは。当日は担当クラブとしての

諸々のお手伝いが出来ず誠に申し訳ありませんでした。芦屋

クラブのチームワークは相変わらず爽やかなスカイブルーでした。  

        



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

芦屋クラブの皆さまへの感謝 

本当は、一番にお礼を申したかった！のですが、やはりまず遠くからお越しいただいた方々へのお礼を優先させていただきました。 

幟を持って駅でお迎えをしていただいた坂本連絡主事、福原副会長、おもてなしの最初のお役目感謝です。 

光子さま、かほるさま、桑野書記、受付は大変だったでしょう。 

退院後直ぐに２００枚の名札を作ってくださった羽太さまお疲れ様でした。 

島田会長の名司会は会の初めと終わりをきちんと収めていただきました。 

芦屋浜教会の塚本潤一牧師様のお話は絶賛でした。ご人望の上に羽太様からのワイズのご助言が有ったものと推察いた

します。感謝いたします。 

朝早くから舞台の音楽演奏の準備と後片付けを一人で引き受けられて奉仕いただいた大岩さま、感謝です。 

突然お願いしましたにも関わらず会長集合の札を掲げて整理くださった菅原様、写真撮影も頑張ってくださいました。 

福原副会長の２部の司会はおおらかでゆとりを持てました。 

お体が万全では無い中で参加いただけた篠坂さま、中山さま、応援の勇気をいただきました。 

みなさま本当にお疲れ様でした。芦屋クラブの結束力はすごいです。 

書記上野さま お疲れ様でした。実行委員長としての最後の挨拶がさすがと思ったのは、三宅直前部長と私だけではない

と思います。 

お礼メールに対して、お褒めの言葉を沢山いただいています。素直に嬉しく思います。「Ｙ‘ｓみんなの為に有り難うございまし

た」というメールをいただきました。フワリと心も身体も疲れが取れました。 

山は越えましたが、後半も頑張りま～す。さらなる応援をよろしくお願いいたします。                柏原佳子 



他クラブメンバーからの礼状（一部掲載） 

六甲部・瀬戸山陰部合同部会のご盛会素晴らしかったですね。

柏原部長の思いのたくさん詰まった素敵な時間でした。 

良き伝統を大切に、新しい課題にも果敢に取り組もうと励ま

れる部長様の働きを期待しています。 

私共に出来ることがあれば、いつでもお声がけください。 

ありがとうございました。 

メネットも感謝とお礼を申し上げております。 

西日本区理事 戸所岩雄（彦根シャトークラブ） 

 

合同部会開催、まことにお疲れ様でした。 

素晴らしい会でしたね。 

六甲丸順風満帆！スピンネーカーにすてきな風！ほっと心が

安らぐ、おもてなし盛りだくさんの会でした。 

ありがとうございました。お疲れ出ませんように。 

大野 勉（神戸ポートクラブ） 

 

200 名の出席者が今回の成功の証です。 

時間内に上手く配分され演出も良かったですね。 

会場・料理も全てにお手本になる部会でした。 

会場を出た後にラグビー日本が見事な勝ち方記憶にのこる

部会でした。おめでとうございました。 

西中国部次期部長 藤川  洋（広島クラブ） 

 

合同部会のご成功、おめでとうございます。 

姫路グローバルクラブの演奏が、ぐっと帆を膨らませて会場の

雰囲気を和ませてくれました。良い選択でした。 

お疲れの出ませぬ様、帆を調整為されて下さい。 

素晴らしい合同部会を、ありがとうございました。  

                    加茂周治（神戸西クラブ） 

ローンボウル報告 

9 月 14 日（土）神戸しあわせの村に於いて上杉六甲部交流

主査主催のローンボウル大会が開催されました。 

連日の猛暑日にも拘らず、当日は湿度が低く気持ちの良い 

晴天に恵まれました。 

今年は参加者が神戸西クラブ 3 名、神戸学園都市クラブ 5

名、さんだクラブ 1 名、芦屋クラブ 3 名合計 12 名と少なく、

組み合わせにも苦労されて様子が窺がえました。 

9 時 に集 合

後 、 上 杉 交

流主 査の開

会 挨 拶 、 柏

原六甲部部

長 の 挨 拶 に

続 き 、 合 田

純二ワイズよ

りローンボウル

の説明 指 導

があり、簡単

なレクチャーの後すぐに試合が始まりました。 

芦屋チームは柏原・桑野・

上野ワイズの３名でチーム

を組み、これがなかなか難

しいのです。 

柏原部長は投球スタイ

ルは決まってはいるもの

の、ポイントを取る所まで

行かず、上野ワイズが頑

張りましたが、結果は 4 組中のブービー、柏原部長提供の美

味しいジャムを頂きました。 

お世話頂いた日本ローンボウ

ル協会の合田ご夫妻始めご

指導くださって多くのボウラー

は終了後、すぐに横浜で開

催される日本選手権に参加

され、見事優勝されたとか、

おめでとうございます。 

来年はもっと多くの参加者と

共に楽しみたいものです。 

雲一つない青空のもとで      桑野友子 



９月第２例会議事録（抄） 

日時：  ９月２５日（水） １９：００～       （敬称略） 

場所：  芦屋市民センター 204 号室 

出席者： 島田会長・五十嵐・上野・大岩・柏原・桑野 

菅原・羽太・福原・坂本連絡主事 

第２例会開催時間の確認： １８：３０～   

議事終了後、有志にて第３次例会（食事） 

議事・報告 
１） 第 1 例会 

１０月１６日（水） 添付のチラシをご参照ください 

１１月２８日（木） 西宮クラブとの合同例会 

    スピーカー： 柏木先生（淀川キリスト教病院） 

    西宮クラブとの打合せ 10/3 島田・大岩・桑野 

☆１１月の第２例会は１１月２０日の第３水曜日とする   

１２月２３日（月） クリスマス祝会 実行委員会で検討 

１月１５日（水） 新年祝賀会  

スピーカー： 沖胡牧師（芦屋福音協会） 

２月１９日（水） 事務例会  

☆以降の例会は１０月・１１月の第２例会で検討する 

 各自スピーカーの推薦をお願いします 

２） ２０１９年度７月８月度収支報告が羽太英樹会計より 

なされ、承認 

３） じゃがいもファンドが桑野友子ファンド委員よりなされ、昨

年より微増ながら数量が増え、じゃがいもファンドの役割

は果たせた。（前連絡主事三島浩司氏の協力が大き

い）。入荷は１０月４日（金）に西宮クラブ濵メン邸の車庫

前、芦屋クラブからも荷降ろしに参加する                          

４） その他 

・中西部１０/５(土)  上野・柏原・桑野 

西中国部１０/２６(土)  上野・柏原 

・２月の留学生交流会の日程を坂本孝司連絡主事に 

 確認依頼 

５） 次期会長に菅原進ワイズを承認 

他の役職は２月事務例会で検討 

６） 六甲部部会の役割詳細を徹底した 

７） その他 

・鉄板及び備品一式はみどり作業所で保管・管理 

・ 

検討事項の提案  １０月第２例会で検討する 

消費税アップによるホテル竹園への支払が例会毎３，３００円

になる。例会費の値上げを考えたい 

時期  ２０２０年１月例会から？ 

金額  ３，３００円ｏｒ３，５００円 

今後の予定 

◇ チャリティーラン 詳細は YMCA ニュース 

  芦屋クラブは例年通り、「チヂミの店」を出す 

 

   

 

 

 

 

 

◇ ２０１９神戸 YMCA 三宮本館 秋まつり 

生活科学運営 L&S ハウスとの共催、「交流」をテーマに実施 

【日時】2019 年 10 月 26 日（土）11:00～15:00 雨天決行 

【場所】神戸 YMCA 三宮本館 教室・駐車場・チャペル 

【参加団体】：（現在予定） 

生活科学運営 L&S ハウス、FWC、本部、カレッジ、清水 

商店、PHD 協会、カレッジ・アンコラージュ 

 神戸製菓専門学校ほか 

【内容】：カレーライス、フランクフルト、フライドポテト、ケーキと

焼き菓子、三田の野菜直販、スーパーボールすくい、チャペ

ルコンサートほか 

◇ YMCA セミナー2019  2.8 独立宣言 100 周年  

～日本と朝鮮半島のこれまでと未来～ 

朝鮮 3・1 独立運動の礎となった朝鮮人東京留学生によ 

る「2・8 独立宣言」が当時の東京朝鮮 YMCA（現在の在 

日韓国 YMCA）宣布されてから 100 周年を迎える歴史的 

な 2019 年。100 年前の 2・8 独立宣言の歴史的意義や 

キリスト教との関係、また、日韓市民社会を生きる私たち 

がそこから何を学び、これから何を大切に歩んでいくのかを 

共に考える機会とします。 

【日時】2019 年 11 月 2 日 15:00～17:00 

【会場】神戸 YMCA 三宮会館２階チャペル 

【内容】15:00～15:45 3 者による発題 

パネラー： 田附和久さん（在日韓国 YMCA 主事） 

金 成元さん（在日韓国 YMCA 理事） 

飛田 雄一さん（神戸学生青年センター館長） 

     15:45～17:00 パネルディスカッション 

◇ 第 22 回神戸 YMCA インターナショナル・チャリティラン 

① YMCA が主催・共催する障がい児プログラムを支援し、

「共に生きる」社会をめざします。 

② 神戸 YMCA に関わる多くのボランティアやメンバーが協働

し、交流を通して心のふれあいを促進します。 

③ 広く市民に参加を呼びかけ。ボランティアによる運営を大

切 にし、「ボランティアの心」を育てます。 

【日時】2019 年 11 月 4 日（振休・月） 

【会場】しあわせの村（神戸市北区しあわせの村 1 番 1 号 

【主催】公益財団法人神戸 YMCA 

【共催】ワイズメンズクラブ国際協会西日本区六甲部、公益

財団法人日本 YMCA 同盟 

【内容】1/10 マラソン、こども駅伝、グループラン、1/100 

    小林祐梨子さん来場                  マラソン 

（北京オリンピック女子 5000ｍ代表・1500ｍ女子 

日本記録保持者) 

【その他】ご支援ください！ 【協賛金】 

   個人・・・・3,000 円以上    

企業・団体・・・・1 口 20,000 円以上 
 

 

 

 

 

YMCA ニュース 

編集後記： 六甲部・瀬戸山陰部合同部会の記事と写真満載の 6 ページ仕立てのブリテンとなりました。 

部会の準備のため、連日朝から晩までメールでの瀬戸山陰部メンバーとの連絡、ホテルの担当者との打合せ、参加者の登

録に一喜一憂、柏原部長がいかに心血を注いだか傍で見ていただけに、この部会の大成功は本当に嬉しいものがありま

す。作成に於いて写真の取り込みに失敗したり、発行が遅れたりと編集者としては反省しきりです。        桑野友子 


